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Compte rendu  
Rencontre du comité de parents 

 
 
Lieu :  Salle du conseil et Teams 
 Centre administratif Michel-Pagé  
 Donnacona 
 
Date :  20 novembre 2023 
 
Heure :  19 h 
 
 

Présent.es  

En présentiel :  

M. Jacques Moffette, Centre de services scolaire 
M. Mathieu Bisson, École du Perce-Neige 
Mme Myriam Gauthier, École du Bon-Pasteur  
M. Alexis Labranche, École du Phare et Saint-Charles-de-Grondines 
M. Cédric Laquerre, École du Bateau-Blanc (parent substitut) 
M. David Lessard, École secondaire de Donnacona  
Mme Charlène Moisan, École de la Grande-Vallée  
Mme Véronique Moisan, École secondaire Louis-Jobin  
Mme Johannie Ouellette, École de la Morelle  

 
En virtuel : 

M. Sébastien Frenette, École des Trois-Sources  
Mme Marie-Claude Isabelle, École Marie-du-Saint-Sacrement  
M. Patrice Larrivée, École de La Saumonière 
Mme Julie Leclerc, École secondaire Saint-Marc 
Mme Andréanne Proulx, École des Sentiers et de la Riveraine 
Mme Christine St-Laurent, École Saint-Cœur-de-Marie 

 

Absent.es 
 
Mme Marie-Ève Côté, École du Goéland et Sainte-Marie 
Mme Julie Fortin, École des Bourdons et Courval 
Mme Katy Grandbois, École du Bateau-Blanc 
Mme Julie Maltais-Laflamme, École des Sentiers et de la Riveraine 
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1. Mot de bienvenue  

 
Le quorum est constaté. Monsieur Mathieu Bisson souhaite la bienvenue à tous.  
 
 

2. Révision et adoption de l’ordre du jour 
 

Il est proposé par madame Johannie Ouellette, appuyé par monsieur Alexis Labranche, 
d’adopter le projet d’ordre du jour de la rencontre avec l’ajout de deux (2) points à la section 
9. Divers. 
 
Adopté à l’unanimité. 

 
 
3. Lecture et adoption du compte rendu de la rencontre du 16 octobre 2023 

 
Il est proposé par madame Johannie Ouellette, appuyé par monsieur Mathieu Bisson, 
d’adopter le compte rendu de la rencontre du 16 octobre 2023.  
 
Adopté à l’unanimité. 

 
 
4. Suivi au compte rendu de la dernière rencontre 

 
Monsieur Jacques Moffette mentionne la première participation au conseil d’administration 
de monsieur Alexis Labranche à la suite de sa nouvelle nomination. Il souhaite également la 
bienvenue à monsieur Cédric Laquerre, parent substitut de l’école du Bateau-Blanc. 

 
 
5. Consultation sur la politique des critères d’inscription des élèves 2024-2025 

 
Monsieur Jacques Moffette fait un compte rendu de la politique des critères d’inscription qui 
vise à inscrire les élèves de façon équitable en période d’inscription, laquelle est prévue pour 
la prochaine année scolaire du 1er février au 1er mars 2024. Puisque tout fonctionne très bien, 
la politique sera reconduite pour la prochaine période d’inscription.  

 
Une demande est formulée afin d’obtenir la capacité maximale des bâtiments, soit le nombre 
d’élèves par classe versus le nombre de locaux disponibles.  

 
On estime un ajout de cinq (5) classes au primaire et de deux (2) classes au secondaire. Ensuite, 
les services régionaux seront reconduits pour chaque programme.  
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6. Consultation sur le calendrier scolaire 2024-2025 
 
Monsieur Jacques Moffette fait une description du calendrier de l’an prochain qui se présente 
comme une copie de celui de 2023-2024. On soulève la période de corrections des 
enseignants au secondaire et le nombre de journées pédagogiques obligatoires par année. Un 
nombre de 20 journées pédagogiques doit être au calendrier et un changement dans 
l’évaluation des apprentissages est en cours, ce qui facilite la disposition des journées 
pédagogiques de façon stratégique. Les membres du comité de parents sont favorables aux 
recommandations à la lumière de ces explications.  

 
 

7. Demande d’avis au protecteur national de l’élève selon l’article 19 de la loi sur le protecteur 
national de l’élève 
 
Monsieur Jacques Moffette soulève un point qui revient souvent lors de période d’examen au 
secondaire suite au gel d’horaire. À la suite de notre rencontre au dernier comité de parents, 
Madame Geneviève Buist a mentionné qu’il y avait possibilité de la consulter pour toute 
question en lien avec le service à l’élève. Une lettre lui sera donc envoyée pour la consulter 
sur ce point.   

 
 
8. Tour de table 

 
a. Délégués à la Fédération des comités de parents du Québec 

 
Monsieur David Lessard nous parle de la réception des courriels hebdomadaires, dont 
l’offre de service de la fédération. Il nous fera un suivi des courriels et codes d’accès pour 
différentes formations et conférences possibles. Le 3 décembre 2023, le congrès CG 
portera entre autres sur l’amélioration de la communication.  

 
b. Membres parents du conseil d’administration 

 
Messieurs Jacques Moffette et Alexis Labranche, ainsi que madame Johannie Ouellette, 
font un compte rendu de la dernière réunion du conseil d’administration.  
 
Un retour est fait sur le rapport financier de l’année 2022-2023, les taxes scolaires, le projet 
de maintien des infrastructures, etc. 
 
Point intéressant : un gazon synthétique sera installé et la ville de Donnacona en fera 
l’entretien à titre de contribution. Les travaux du gymnase de l’école secondaire de Saint-
Marc-des-Carrières débuteront sous peu, la fin des travaux est prévue à la fin de l’année 
2025.  
 
Une entente est convenue pour le transport scolaire de la rue Lamothe à Pont-Rouge.  

 
c. Représentant du comité EHDAA 

 
Absent 
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d. Représentant au comité consultatif du transport  
 

 Aucune rencontre 
 

e. Conseils d’établissement 
 

École secondaire de Donnacona 
 

• Réunion en présentiel; 
• Taux d’absentéisme élevé, incitatif déjà en place; 
• Période d’examen problématique pour le personnel : une firme externe a dû être 

engagée, des rencontres seront misent en place afin de régler la problématique; 
• Les élèves du secondaire 5 ont eu une formation portant sur le cannabis, les fraudes, 

la santé mental, etc. Bien apprécié; 
• Les affiches du protecteur de l’élève sont apparues sur les murs de l’école; 
• Marché de Noël à venir dans l’école; 
• Cas isolé de racisme;  
• Journées carrières : les jeunes ont beaucoup d’enthousiasme face à ces journées.   

 
École des Bourdons et Courval, Neuville 
 
Représentante absente 

 
École du Phare et Saint-Charles-de-Grondines, Deschambault-Grondines   
 
• Les caméras ont été installées; 
• Les élèves de 3e et 4e années ont eu une sortie au Centre d’interprétation des 

autochtones. 
 
École Sainte-Marie, Saint-Marc-des-Carrières 
 
Représentante absente 

  
École des Trois-Sources, Saint-Basile   

 
• Réunion en présentiel; 
• Nouvel emblème pour l’école : le renard. Un graphiste travaille sur le logo; 
• Nouveauté : le mur des célébrités – on a choisi douze élèves selon un thème; 
• Projet pilote d’aide à la classe : il y a trois (3) écoles dans ce projet, en fonction des 

besoins variables.   
• Discussion du transport scolaire : une activité a dû être annulée parce que le transport 

ne pouvait être assuré; 
• Les élèves de 6e année en anglais intensif iront à Ottawa avec la vente de chocolat;  
• Fête de l’Halloween – une belle collaboration municipalité/école; 
• Aide aux devoirs : avec la municipalité; 
• Parascolaire : les mini-chefs (soutenu par le service d’entraide de Saint-Basile); 
• Cours de gardien averti en collaboration avec la municipalité; 
• Traverse scolaire problématique; 
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• Rallye au Centre de Nature de Saint-Basile – le 16 décembre 2023.  
  

École du Bateau-Blanc, Saint-Casimir    
 
• Activité de financement : le 7 décembre - Salon du livre jumelé avec le marché de Noël;  
• Défi Pierre Lavoie : 10 900 $ - investi dans l’équipement de ski de fond, bottes, habits; 
• L’équipe de basket va bien; 
• Sortie à l’École de Cirque pour les 3e, 4e et 5e années; 
• Les travaux sont terminés. 

 
École de la Morelle, Saint-Ubalde  

 
• Retour sur les ventes de citrouilles :  4 543 $; 
• Photographie scolaire : des parents aimeraient y apporter des changements (plus 

conventionnel avec épreuve); 
• Classe extérieure (avec le budget des citrouilles et le reste pour la bibliothèque); 
• Module de cours extérieur attendu en mai 2024; 
• Nouveau logo - le griffon : fait par un élève de 4e année pour l’équipe sportive, chaque 

élève reçoit un chandail;  
• Sortie au grand théâtre avec des quilles en après-midi;  
• Activité Halloween avec la municipalité.  

 
École secondaire de Saint-Marc   

 
Aucune rencontre n’a eu lieu depuis la dernière rencontre. 

 
École des Sentiers et de la Riveraine, Portneuf  

 
• Une seule réunion depuis le début de l’année; 
• La rentrée scolaire s’est très bien déroulée; 
• Nouvelle camisole avec des hérons, enfin à l’image de l’école; 
• La direction a fait l’annonce que Ciment Québec subventionnera l’école; 
• Photographie scolaire : beaucoup de mauvais commentaires; 
• Activité scolaire : problème rencontré avec le transporteur. 

 
École Saint-Cœur-de-Marie, Rivière-à-Pierre 

 
• Prochain CÉ : le 6 décembre en présentiel, à 15h30; 
• Belle sortie le 14 décembre - les parents se sont proposés pour offrir le transport au 

Woodooliparc;  
• Fête de l’Halloween - le 27 octobre 2023 : décoration des citrouilles qui ont été 

semées par des parents, achats de beignes spéciaux; 
• Le reste des citrouilles a été cuisiné à l’école et offert au frigo solidaire de la 

municipalité; 
• Collaboration municipalité/école; 
• Le déjeuner d’avant les vacances des fêtes : aura lieu plus tôt cette année afin d’éviter 

de devoir annuler à cause des tempêtes;  
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• L’OPP très active : les parents ont amassé 1000 $ avec la vente de chocolat 
Lamontagne. 

 
École Marie-du-Saint-Sacrement, Saint-Léonard 

 
• Financement à venir pour aider à payer les sorties scolaires (à la suite de 

l’augmentation des coûts) : chocolat et produit d’érable; 
• Vente des chandails pour l’équipe de basket; 
• Activités diverses prévues : conférence d’entrepreneur, activité du club FY, visite d’un 

auteur, Zoom Nature, atelier Lézard, atelier thématique sur la conscience de soi, sortie 
au cinéma, dîner communautaire dans le gymnase, musée de la Civilisation, théâtre 
les Grands Bois; 

• Problème avec une classe afin de trouver un enseignant. 
 

École du Bon-Pasteur, Cap-Santé 
 

• L’OPP est plus active à l’école, les bénévoles devront compléter leur formulaire; 
• La présentation du budget est décevante : coupure à plusieurs endroits, 10 000 $ 

dans le budget des activités scolaires;  
• Aucune campagne de financement à l’école du Bon-Pasteur; 
• Les cyclistes de Saputo ont remis 4 900 $ pour la forêt pédagogique; 
• Inauguration de la forêt pédagogique; 
• Bris de services possible du service d’autobus, un plan du CSS sera mis en place. 

 
École de la Saumonière, Donnacona 
 
• Conseil d’établissement bref;  
• Les travaux à l’école sont enfin terminés; 
• Activités de financement en branle; 
• Discussions concernant le programme PDHÉ afin de faire un changement pour le 

multidisciplinaire.  
 

École secondaire Louis-Jobin, Saint-Raymond 
 

• Demande pour le gymnase en attente alors que l’information circulait que tout avait 
été approuvé;  

• Activités adoptées : cinéma, vélo, Agatha Christie, visite de la Caravane culturelle; 
• Un jeune avec des couteaux dans l’école – tout a bien été géré;  
• Exercice de gestion de crise dans les prochaines semaines; 
• Il y a un chien scolaire qui vient dans une classe avec les autorisations requises et 

c’est une belle valeur ajoutée pour les enfants anxieux. 
 

École de la Grande-Vallée, Saint-Raymond 
 

Aucune rencontre n’a eu lieu depuis la dernière rencontre. 
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École du Perce-Neige, Pont-Rouge 
 

• Augmentation de la clientèle, donc diminution des coûts chargés aux parents : English 3.0 et 
PDHÉ; 

• Pas de service de garde pendant la semaine de relâche, décision prise à la suite d’un sondage 
fait en début d’année;  

• Fondation mise en branle pour l’école du Perce-Neige; 
• Campagne de financement (bûche, poulet, fromage Bergeron, marché de Noël); 
• Conférence de presse de la ville à venir pour ébranler le gouvernement dans la demande 

d’agrandissement des écoles à Pont-Rouge.  
 
 

9. Divers 
 

a. La prochaine rencontre du 22 janvier 2024 sera en virtuel uniquement. 
 

b. Programme Action Alcoa :  Il faut soumettre les projets, 3 000 $ à l’école, la date limite 
    est le 31 janvier 2024. 

 
 
10. Correspondance 

 
Aucune correspondance 

 
 

11. Levée de l’assemblée  
 
La levée de l’assemblée est proposée par madame Johannie Ouellette, appuyée par madame 
Christine St-Laurent, à 21h45. 
 
 

   
La prochaine rencontre aura lieu le 22 janvier 2024. 

 
 
 

 
 

Myriam Gauthier, secrétaire 
 

MG/nt 
 
 
 
 
 


